

El Poder del Espíritu Santo.

El mes de Agosto estuvimos hablando sobre el Espíritu Santo. Dijimos que El Espíritu Santo es Dios porque posee atributos de Dios y es una persona porque posee rasgos de personalidad. Es la tercera persona de la trinidad; y podemos tener una relación con el.

Dijimos que el Espíritu Santo tiene un papel activo en los propósitos divinos: participó en la creación, Participó en la historia de la redención, y Participó en el establecimiento de la iglesia.

Y también dijimos que en la era de la iglesia, la trinidad completa esta activa, pero el Espíritu Santo es quien desarrolla el rol principal. Luego empezamos a explicar el rol del Espíritu Santo: *Acompañar a los hijos de Dios, Guiar a los hijos de Dios y Empoderar a los hijos de Dios.* Ya explicamos los primeros dos aspectos.

Hoy para cerrar esta mini serie, les quiero compartir sobre el tercer aspecto del rol del Espíritu Santo: Empoderar a los hijos de Dios. Mi mensaje esta noche se titula: *El Poder del Espíritu Santo.* Vamos revisar los pasajes que nos muestran estos tres aspectos del rol del Espíritu Santo:

Juan 14:16-17 *16 Y yo rogaré al Padre y os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para siempre: 17 el Espíritu de verdad, al cual el mundo no puede recibir, porque no lo ve ni lo conoce; pero vosotros lo conocéis, porque vive con vosotros y estará en vosotros.*

Aquí podemos observar la compañía del Espíritu Santo.

Juan 16:13 *13 Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad, porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oiga y os hará saber las cosas que habrán de venir.*

Aquí podemos observar la Guianza del Espíritu Santo.

Hechos 1:8 *8 pero recibiréis poder cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria y hasta lo último de la tierra.*

Aquí podemos observar el empoderamiento que otorga del Espíritu Santo.

Entonces, la obra del Espíritu Santo en la vida del hijo de Dios es acompañarlo para que no esté solo Jamás. Se pueden ir todos, pero el Espíritu Santo te acompañará siempre. Guiarlo, para vivir mas cerca de Cristo y mas alineado a su voluntad. Y en tercer lugar empoderarlo para que cumpla los propósitos de Dios en esta tierra.

Ya me han escuchado decir que Dios tiene un propósito para cada uno de nosotros. Que quizá no estábamos en los planes de nuestros padres, pero si estábamos en los planes de Dios. Pero ¿Como es que el hijo de Dios puede alcanzar ese propósito? Para ello Dios nos da nuestras habilidades naturales, nos permite desarrollar habilidades aprendidas, nos permite abrazar valores centrales, Nos forma a través de nuestra historia. Y cuando el Espíritu Santo viene a nuestra vida ***nos da Poder y nos da dones Espirituales*** para que alcancemos ese propósito.

Antes del Lanzamiento de la iglesia Jesús dijo:

Hechos 1:8 ***8 pero recibiréis poder cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria y hasta lo último de la tierra.***

Y cuando la iglesia ya estaba establecida en el mundo del Imperio Romano, el Apóstol Pablo dijo:

1 Corintios 12:7-11 ***7 Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para el bien de todos. 8 A uno es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de conocimiento según el mismo Espíritu; 9 a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. 10 A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas, y a otro, interpretación de lenguas. 11 Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.***

Entonces al unir estos dos fragmentos de la escritura, podemos aprender que el Espíritu Santo le da al hijo de Dios ***Poder para ser testigos, y dones para edificar la iglesia.***

Sin la obra del Espíritu Santo en nuestras vidas no podríamos llevar a cabo la gran comisión. ¿Recuerdan la gran comisión?

Mateo 28:18-20 **18** *Jesús se acercó entonces a ellos y les dijo:*

—Se me ha dado toda autoridad en el cielo y en la tierra. 19 Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, 20 enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo.

¿Como podría la iglesia llevar a cabo una tarea de este nivel, sin el poder del Espíritu Santo? Es imposible. Nadie podría, cumplir con la gran comisión sin la participación activa del Espíritu Santo. Cuando Jesús envió a sus discípulos a esta enorme responsabilidad lo hizo por la capacitación que les dio en su tiempo con ellos, por la confianza de que El Espíritu Santo completaría la obra en ellos.

De todo esto aprendemos que *el Espíritu Santo da a los hijos de Dios el poder para predicar y los dones para edificar la iglesia; y así, cumplir con la gran comisión.*

No podemos ser testigos sin el poder que da el Espíritu Santo. Y no podemos edificar la iglesia sin los dones que da el Espíritu Santo.

Veamos ambos aspectos:

El poder para ser testigos.

NO podríamos ser verdaderos testigos de Cristo sin el poder del Espíritu Santo. Por lo menos no, en aquel tiempo donde ser cristiano te hubiera costado la libertad y hasta la vida. Solo el poder del Espíritu Santo puede capacitarnos para ser verdaderos testigos del Señor. Jesucristo dijo:

Hechos 1:8 **8** *pero recibiréis poder cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en Samaria y hasta lo último de la tierra.*

Mucha gente actúa como si su experiencia con el Espíritu Santo, se tratará de sentir algo placentero. Pero el poder del Espíritu tiene la finalidad de que seamos testigos de Jesús en todo el mundo. De nada sirve tener experiencias emocionales en la congregación si en nuestro diario vivir somos incapaces de ser testigos de un Cristo vivo.

Por otro lado, el término **Poder** proviene de la palabra griega **Dúnamis** que significa **Poder, fuerza, capacidad, habilidad.**

Tuggy, A. E. (2003). *Lexico griego-español del Nuevo Testamento* (p. 252). El Paso, TX: Editorial Mundo Hispano.

Tiene que ver con un respaldo sobre naturales parte de Dios para predicar el evangelio y testificar de Cristo. Está relacionado con un respaldo sobre natural de Dios para afirmar su palabra, su evangelio y certificar la realidad de Dios en el lugar donde se predica a Cristo.

Esta misma palabra dúnamis, es la que utiliza Pablo cuando dice:

2 Timoteo 1:7 *7 porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.*

Cuando habla del espíritu aquí, no se esta refiriendo al Espíritu Santo, sino al espíritu nuestro que poseemos al estar en Cristo. No se nos ha dado un espíritu de cobardía, o timidez, o intimidación. sino un espíritu de Poder amor y dominio propio. aquí no está hablando de milagros al exponer el evangelio, sino del poder para vivir una vida alineada a la palabra de Dios.

Todo esto nos muestra que “*el Espíritu Santo le da a la persona la efectividad para realizar la voluntad y la obra de Dios a través de Su vida*”¹

De todo esto aprendemos que la manera mas efectiva de ser testigos de Cristo y predicar el evangelio, es mediante un estilo de vida alineado a la voluntad de Dios, lo cual produce el respaldo de Dios donde quiera que estamos. Y esto solo se logra por el poder del Espíritu Santo en nosotros.

La otra palabra que debemos explicar es **Testigos**. La palabra Griega que se traduce testigo es **Martus**. que significa mártir. Solo el poder del Espíritu Santo te capacita para incluso dar tu vida por la causa de Cristo y por el evangelio.

En los tiempos cuando inició el evangelio, no era sencillo ser cristiano, ni predicar el evangelio. Eran tiempos de persecución. eran tiempos difíciles para el cristianismo, sin embargo, también fue un tiempo de gran expansión. Leamos por ejemplo:

Hechos 8:1-3 *1 En aquel día hubo una gran persecución contra la iglesia que estaba en Jerusalén, y todos, salvo los apóstoles, fueron esparcidos por las tierras de Judea y de Samaria. 2 Unos hombres piadosos llevaron*

¹ <http://restorationnations.com/wp/es/dunamis-el-poder-de-dios-en-el-nuevo-testamento/>

a enterrar a Esteban, e hicieron gran llanto sobre él. 3 Saulo, por su parte, asolaba la iglesia; entrando casa por casa, arrastraba a hombres y mujeres y los enviaba a la cárcel.

Los cristiano tuvieron huir de su tierra a causa de su fe, y donde iban predicaban. ¿Que los capacitó para predicar y para incluso ser mártires? El poder del Espíritu Santo.

¿Porque a veces tu y yo no tenemos siquiera el valor de reconocer que somos cristianos, que nos congregamos? ¿Que nos hace falta? El poder del Espíritu Santo.

¿Porque a veces tu y yo no tenemos la capacidad de vivir la vida cristiana como Dios quiere? ¿Que nos hace falta para ser la clase de esposos y Padres que Dios espera que seamos? El poder del espíritu Santo.

Que debemos incrementar para ser testigos mas eficaces de Cristo y vivir visa mas alineadas a su voluntad? La búsqueda del Espíritu Santo.

El segundo aspecto que queremos analizar es,

Los Dones para edificar las iglesia.

¿Que vamos a hacer con las personas que respondan al evangelio que predicamos? Debemos integrarlos a la iglesia. Como dice el libro d los hechos:

Hechos 2:41-42 *41 Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados, y se añadieron aquel día como tres mil personas. 42 Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones.*

La iglesia va creciendo en la medida que predicamos el evangelio e integramos a las personas a la vida de la congregación. ¿Pero como funciona iglesia? El Espíritu Santo establece los líderes y reparte dones en los creyentes parque la iglesia sea edificada. Leamos de nuevo el segundo versículo que usamos como base:

1 Corintios 12:7-11 *7 Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para el bien de todos. 8 A uno es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de conocimiento según el mismo Espíritu; 9 a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo*

Espíritu. 10 A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas, y a otro, interpretación de lenguas. 11 Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.

¿Quién es el que da los dones a los creyentes? El Espíritu Santo, Y a través del ejercicio de los dones espirituales la iglesia es edificada. Esta iglesia va a funcionar cada vez mejor en la medida que ministramos todos de acuerdo a nuestros dones. El espíritu Santo te ha dado dones, para que los utilices en la edificación de la iglesia.

Entre los dones está también el don de liderazgo y el don de enseñanza. Por ejemplo:

Romanos 12:6-8 *6 Tenemos, pues, diferentes dones, según la gracia que nos es dada: el que tiene el don de profecía, úselo conforme a la medida de la fe; 7 el de servicio, en servir; el que enseña, en la enseñanza; 8 el que exhorta, en la exhortación; el que reparte, con generosidad; el que preside, con solicitud; el que hace misericordia, con alegría.*

En la era de la iglesia, el Espíritu Santo desarrolla el rol principal. Acompañando a los hijos de Dios, Guiando a los hijos de Dios, empedrando a los hijos de Dios para extender su reino.

El Espíritu Santo nos da poder para ser testigos y nos da dones para edificar la iglesia.

Todos tenemos el Espíritu Santo desde que creímos. el Apóstol Pablo dijo:

Efesios 1:13 *13 En él también vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de la promesa,*

Entonces si todos tenemos el Espíritu Santo, ¿Porque razón hemos perdido la eficacia para ser testigos y para edificar la iglesia? nos hace falta buscar y vivir en la llanura del Espíritu.

Efesios 5:18 *18 No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu,*

Es vivir en la llanura del espíritu lo que nos va a capacitar para vivir una vida moralmente pura. Es vivir en la llanura del espíritu lo que nos va a

dar el poder y el valor para testificar de Jesucristo, es vivir en la llanura del Espíritu Santo lo que nos va impulsar a amar y edificar su iglesia mediante el uso de nuestros dones.

Debemos iniciar una búsqueda por la llanura del Espíritu en nuestra vida.